

Appel à candidature pour la future présidence de l'Association des Œnologues de Bordeaux

Chères consœurs, chers confrères,
Chers ami.e.s de l'Association des Œnologues de Bordeaux,

Je suis arrivée en 2006 du pays des cèdres dans le but d'intégrer la faculté d'œnologie, située à Talence à l'époque. Bordeaux pour moi était « the place to be », la référence en la matière et je n'en ai pas, même aujourd'hui, le moindre doute.

J'ai découvert l'association des œnologues de Bordeaux-ACEB avec admiration lors de ma participation à la Matinée des Œnologues de Bordeaux en 2007. J'étais impressionnée d'apprendre qu'une telle journée technique si qualitative avait été orchestrée de A à Z par la commission technique de l'ACEB.

Le temps est passé et ce n'est qu'après 10 ans que je décide d'intégrer le conseil d'administration de l'ACEB en tant que bénévole. Est-ce le sens d'engagement d'une ancienne cheftaine scout ? Est-ce la volonté de faire partie de l'aventure associative ? Chose faite ! Un an plus tard, Nicolas Guichard président depuis 16 années, décida de passer le flambeau de la présidence. Animée par le sens du défi et du challenge, j'ai décidé de me présenter avec un programme « présidentiel » et une feuille de route bien ambitieuse.

Depuis décembre 2017, j'ai l'honneur de présider notre association que j'ai représentée, défendue les intérêts, portée plus loin que la frontière bordelaise. Cette élection a fait couler un peu d'encre mais le temps était au travail, j'avais une feuille de route à concrétiser.

Dans une association, le travail ne tient pas à une personne mais à une équipe. Et quelle chance d'avoir eu une sacrée belle équipe à mes côtés. Depuis 2018, des bénévoles se sont relayés et toujours animés par l'envie de partage et d'implication. Tout le monde a contribué au rayonnement de notre association à travers la qualité des événements et leurs diversifications. Je les remercie un par un. Trois personnes en particulier furent le noyau solide sur qui je pouvais compter. Ils sont un véritable soutien dans les bons moments et les plus durs car oui il y en a eu. Corinne Latournerie, François Fèvre et Laurence Gamarde m'ont beaucoup soutenu et continuent de le faire. Sans eux le chemin traversé aurait été bien plus périlleux. Je remercie leurs implications, leurs idées, leurs initiatives et leurs réactivités dans les urgences. Il faut dire que depuis 2017, nous avons vécu des montagnes russes : départ à la retraite de nos collaboratrices historiques Marylène Perreaud et Béatrice Delattre, sauvetage de notre EURL VVPI (Vigne et Vin Publications internationales), COVID, distanciation, confinement, arrêt d'événements, difficulté financière, baisse de bénévoles et des cotisations, difficulté du secteur associatif, crise économique de la filière viticole française et bordelaise en particulier, la liste est non exhaustive. Bref, nous n'avons pas connu l'ennui.

Malgré tout, nous avons réussi à maintenir le cap, à pérenniser l'association et ceci par une stratégie propre à chaque situation : diversification dans nos événements, gestion drastique du budget, travail sur le niveau qualitatif, communication pertinente, consolidation de la relation Association-Partenaires que je remercie infiniment car sans leur soutien, la pérennité de l'association aurait été compromise. Sommes-nous fiers de ce qui a été réalisé ? Après recul, OUI, je le suis ! Je fus traversée par des doutes et des regrets certes, mais quand je regarde le chemin traversé, les décisions prises et les moments forts vécus, je me dis, nous avons tous ensemble fait du bon boulot.

Aujourd'hui, la Matinée des Œnologues de Bordeaux reste un événement technique phare de la filière, les Baptêmes de promotions parrainés par les châteaux restent inégalables au niveau national, les dégustations sont innovatrices et attractives, l'Afterwork pré-vendange a gagné son succès, l'Œnofestiv

anniversaire décennal intergénérationnel de promotions est devenu l'évènement festif attendu par les collègues, l'annuaire et agenda des Œnologues de Bordeaux, le mentorat, le livret R&D (une nouveauté à venir)....

Après huit riches années, intenses à la présidence de notre association, le moment est venu pour moi de passer le flambeau. Je ne retiens que des années marquées par des projets stimulants, des rencontres inoubliables et une belle dynamique collective. J'ai investi beaucoup de temps et d'énergie mais l'association me l'a bien rendu, par la confiance, l'encouragement, l'enthousiasme et l'énergie que tout le monde a éprouvé à mon égard. Je vous remercie sincèrement.

Aujourd'hui, l'association doit se renouveler, avec de nouvelles idées, de nouveaux visages et un nouveau dynamisme.

Je souhaite lancer un appel pour toute personne qui a le sens de la responsabilité, de défi et du challenge et souhaitant s'investir pour le collectif en portant haut et fort les intérêts de l'ACEB, de candidater pour le poste de présidence. Cette élection sera actée lors de l'assemblée générale de fin d'année 2025. En 2026, l'association doit porter de nouvelles couleurs, une équipe dynamique autour d'une nouvelle présidence et une nouvelle feuille stratégique.

Je souhaite inviter les nouvelles générations d'œnologues à s'investir, à porter haut les valeurs de notre profession, et à construire ensemble l'avenir de notre communauté. « *On ne subit pas l'avenir, on le fait.* » **Georges Bernanos**, soyez les acteurs de cet avenir.

Je resterai bien sûr disponible pour accompagner cette transition et continuer à soutenir, à ma manière, les projets de notre association.

Diala Younes Lavenu

Présidente de l'Association des Œnologues de Bordeaux